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富士康富士康否認撤離大陸

不鳴則已，一鳴驚人。 「喬王」 王金
平每次出手都是石破天驚，6日宣布不
參加黨內初選的他，昨日又重申會選到
底，且強調不會退黨，不當副手。至於

怎麼選，他直言不知道。想必很多人一頭霧水，老王
葫蘆裏是賣的什麼藥。

其實，不管是參選2020，不參加黨內初選，還是選
到底，都沒什麼好意外的。這種不按常理出牌，剛還
天晴跟着就下雨的 「變臉」 ，王金平這些年沒少幹，
習慣了就好。

事實上，參與角逐2020，往好了說是一生政治追求
的最後一搏，往壞了說就是攪局抬高身價，因為根本
選不上；無獨有偶，不參加黨內初選，更多的是因為
民調確實沒起色，與其執意參與競爭最後落得一敗塗
地，還不如及時收手，待價而沽；至於選到底，相信
沒有太多人在意，不過是 「老王」 維持影響力的繼續
「操兵」 罷了，如果把話說死，無異於斷了自己後

路，結果只能返鄉湊孫了。

郭韓之爭的關鍵少數
畢竟，縱橫台灣政壇數十年的王金平，雖然民調不

及郭韓，但基層影響力一點不遜色。他這些年累積的
資歷人脈，在黨內無人能及。除了穿針引線、調和鼎
鼐的本事，王金平的觸角還遍及藍綠白的細枝末節，
亦能在島內各大 「派系」 及大小組織間發揮影響力，
輕輕鬆鬆影響10萬至20萬票（台灣資深媒體人陳鳳
馨語），是決定初選結果的關鍵少數。

當然，王金平也沒少暗示自身的能量，宣布不參加
初選沒兩天，就在高雄成立 「王金平之友會高雄三山
分會」 ，包括高雄農會大佬蕭俊漢、高雄市議長許昆
源等1400多人到場相挺。而王的五個 「兄弟好友」 ，
包括張榮味、傅昆萁、顏清標、李全教，甚至妙天，
個個都是可呼風喚雨的地方大佬。在郭韓民調較勁之
際，誰能獲得 「老王」 的 「寵幸」 ，誰就等同一隻腳
踏上角逐大位之路。王金平需要做的，就是在家坐等
他倆來 「求援」 。

這不，韓國瑜昨日就趁着北上立法院之便拜訪王金
平，其實是不是順便，你懂的。昔日拿下高雄的合作
雙雄，尷尬互動才是看點。韓國瑜強抱大腿稱王金平
是老大，王不領情說 「老大在綠島」 。對於韓國瑜的
突然拜訪，王更是毫不留情地說 「最好事先預約」 。
隔着台灣海峽，都能感受現場的尷尬。回想韓國瑜當
初不顧老王已宣布參選，扭扭捏捏還讓黨中央處處照
顧，如今老王算是狠狠地教訓了一番。

相較於冷對韓國瑜，王金平與郭台銘可謂惺惺相
惜。這邊郭說 「兄弟爬山，各有各努力」 ，那邊王回
「我們是好朋友、好兄弟。」 都是黨內同仁，怎麼待

遇就差別這麼大呢？你懂的。
因此，老王選不選其實不重要，重要的是郭韓誰能

爭取到王金平的支持與協助，是黨內初選走向甚至是
2020 能成敗的一個關鍵因素。至於王金平 「老有所
為」 是否有所圖，前提須國民黨要拿回政權，立法院
席次過半。王金平且走且戰，我們也不妨靜觀其變。

鍾智維

【香港商報訊】為了爭取登革熱防疫補助款，高
雄市長韓國瑜昨日親赴立法院，拜會高雄藍綠9名
立委，包括已退出國民黨初選的王金平（上圖），
雙方公開談了約20分鐘。王金平指出，兩人談話沒
有提到黨內初選，韓來拜訪不是提競選的問題，且
兩人關係本來就很好，沒有媒體所謂的修補問題。

已經宣布不參加黨內初選的王金平重申，他會選
到底，但未來怎麼選目前不知道，世事如棋，變化
難測；他並強調，他不會退黨，也不當任何人的副
手。

調查：韓國瑜網絡聲量居冠
據台灣《中國時報》昨日報道，根據最新調查，

台灣高雄市長韓國瑜在所有台灣政治人物中的網絡
聲量（30%）居冠，顯示闖過民進黨2020黨內初選
的蔡英文（25%），在2020台灣地區領導人選舉當
中，將面臨的最大對手仍是韓國瑜。至於在網絡好
感度方面，郭台銘好感度為21%、韓國瑜20%、蔡英
文和柯文哲都是19%，彼此都在伯仲之間。

另據《優傳媒》同日民調分析，如果蔡英文、台
北市長柯文哲、鴻海董事長郭台銘三人競爭，郭台
銘以27.47%支持度略佔上風；如果藍營派出的是高
雄市長韓國瑜，柯文哲則以29.88%的支持度領先，
韓僅拿下27.1%的支持度，位居第三。

郭台銘夫人首次陪跑行程
【又訊】鴻海集團董事長、國民黨台灣地區領導

人初選候選人之一郭台銘昨日造訪南投縣，夫人曾
馨瑩首度陪同。曾表示，看到郭每天不眠不休堅定
投入選舉，被他感動，未來若有任何需要，她願意
站出來。而郭台銘也表示，夫人不擅於和媒體打交
道，未來會盡力保護好她。

【香港商報訊】台灣 「央行」昨日公布台灣5月
人民幣存款餘額2682.78億元，創2014年3月以來新
低，主因為外匯指定銀行（DBU）存款下降，主因
是有新國際債券發行及出現對境外關聯企業貸款需
求，人民幣對外匯款增加所致。

對於島內人民幣存款餘額再探新低， 「央行」官
員表示，確實法人戶、個人戶人民幣存款都呈現減
少，其中，個人戶減幅較小，因為民眾通常不會主
動解約人民幣，頂多只是到期不續存；法人戶人民
幣存款降幅則較明顯，且定期存款減少情形大於活
期存款，可能是解約或到期不續存，且資金沒有轉
向活期存款的跡象，而是轉向其他資產。

匯銀人士推測，法人戶人民幣定期存款資金轉
向，可能與美中貿易戰有關，因應貿易爭端，不少
台商進行產線及供應鏈布局，調整過程需要資金支
持。

稱繼續「扎根」大陸
富士康搬遷工廠，撤離大陸。這個話題富士康說了

好幾年，媒體也報道了好幾年。隨着大陸經濟水平的
不斷提高，人力資源成本逐漸加大，人口紅利正逐漸
消失，而印度和越南等國的人力成本較為便宜，正逐
漸成為富士康目前首選建廠之地。如今，在目前特殊
的時期，富士康為了保證iPhone手機不受產地、關稅
等影響，更重新盤算起了進軍印度的注意。日前，富
士康半導體業務負責人劉揚偉表示，若蘋果公司需要

遷 移 生 產
線，富士康能夠根據客

戶需求在其他地方提供生產線。
不過，隨着富士康將要 「放棄大陸，投

奔美國」的消息不脛而走，而眼見事態愈
加嚴重，富士康終於坐不住了。富士康科
技集團官方微信號富士康昨日發出了嚴正
的聲明稱：現在外界流傳的 「富士康撤離
大陸」的消息，全部都是不實的謠言；富
士康現在所有工廠運營正常，根本沒有撤

資的現象發生。
同時，富士康還稱將會在以後繼續 「扎根」

大陸，伴隨改革開放的發展，與大陸共同發展
成長。此外，富士康還對造謠者發出了嚴重聲
明：對於有心之人惡意抹黑富士康的行為，富
士康表示將會追究法律手段。

不過，網友們對富士康的聲明並不買賬。因為此前
郭台銘就親自說過 「不排除撤離大陸」，而現在富士
康卻又說 「從來沒有撤離大陸的想法」，兩相對比的
情況下，有網友直言：不覺得有點矛盾嗎？

眾所周知，蘋果公司是富士康最大的客戶，富士康
每年為蘋果公司組裝將近七成的iPhone手機，每年有
將近一大半的營收來自蘋果公司。可以說，富士康的
代工能力世界最強，但富士康對於蘋果公司依賴程度

也是最大。因此，一旦
蘋果公司的業務出現什麼變故和變

化，甚至會對富士康產生 「致命」的影響。

分析指大陸供應鏈難替代
有分析人為，正是基於此，富士康半導體業務負責

人劉揚偉才搶先表態，好讓蘋果公司放心，富士康有
能力來保證iPhone手機的正常生產。不過，韋德布什
證券公司分析師丹‧艾夫斯日前就指，iPhone生產線
搬遷基本沒有可行性。即便在最理想狀況下，也僅能
在未來一年內將其5%至7%的手機生產線遷至印度。
資料顯示，目前，富士康在巴西、墨西哥、日本、越
南、印度、印尼、捷克、美國和澳大利亞等國都設有
工廠，但產量遠沒有達到大陸生產線的規模，遠遠滿
足不了蘋果公司的生產需求。

此外，經過多年的積累，無論是富士康還是蘋果公
司，在大陸當地已經形成了完整的供應鏈系統，一旦
搬離工廠，目前任何一個國家在整體供應鏈和工人技
術水平上面都在短期內難以達到富士康的要求，而從
大陸遠距離運輸隨之帶來的供應鏈成本加大，導致蘋
果手機生產成本上升，而這也是蘋果公司和庫克不願
意看到的結果。

對於富士康半導體業務負責人劉揚偉表態，蘋果公
司並沒有給出任何回應，甚至可以說遭到了蘋果公司
無視。但前段時間，蘋果公司CEO庫克在接受美國
媒體採訪時表示，iPhone手機在大陸沒有受到任何限
制和歧視。這樣的表述，也可以說向業界傳達出一個
強烈的信號，iPhone生產線目前沒有搬遷必要。

【香港商報訊】富士康科技集團昨日發表聲明，澄清外界
流傳富士康撤離大陸等相關流言，均為不實信

息，強調目前富士康大陸各園區生產經
營有序進行，無撤資現象發

生。分析指出，大陸
富士康的工人職
業 技 能 有 目 共
睹，任何一個國
家在整體供應鏈
和工人技術水平
上面都在短期內
難以達到富士康
的要求。

詭異老王，唱的是哪出？

韓國瑜
突訪王金平

台人幣存款
創逾5年新低

富士康聲明


